



LES ÉCOLOGISTES 20^e

Vœu relatif à la préservation et au développement de structures de l'Économie Sociale et Solidaire et de l'alimentation durable comme TERRA-Kelbongoo.

Déposé par Lila Djellali et le groupe Les Écologistes du 20^{ème} arrondissement de Paris.

Considérant que les structures de l'Économie Sociale et Solidaire jouent un rôle de liens sociaux et de lutte contre les inégalités en favorisant l'emploi, l'innovation sociale, la cohésion sociale, le développement durable, la démocratie participative ainsi que le développement économique local dans tous les secteurs d'activités. dont de plus en plus celui de l'accès à une alimentation saine prenant en considération toute la chaîne de valeurs.

Considérant que ce secteur se développe de plus en plus à Paris et plus précisément dans le 20^{ème} arrondissement favorisant des modèles économiques de production locale et circuits courts, de coopératives, de juste rémunération des agriculteurs et agricultrices tout en offrant des produits accessibles et de qualité grâce à des épiceries solidaires en mettant en place des initiatives de sensibilisation et de lutte contre le gaspillage.

Considérant que malgré un constat évident concernant la nécessité de soutenir les structures de l'Économie Sociale et Solidaire, acteur économique de poids qui représente 10 % du PIB et près de 14 % des emplois privés en France, soit environ 200 000 entreprises et structures et 2,38 millions de salariés et que face à une inflation sans précédent mettant en précarité alimentaire près de 10 millions de français et françaises, le gouvernement décide de réduire drastiquement son budget.

Considérant que depuis sa création, Kelbongoo, a pour mission de proposer aux Parisiens et Parisiennes une alimentation de qualité, locale et respectueuse des circuits courts, en favorisant l'agriculture de proximité. Cet entreprise ESUS s'est ainsi engagée à offrir une alternative durable à la grande distribution, en lien direct avec des producteurs locaux rémunérés de manière juste et équitable.

Considérant que ce projet, répondant à notre vision politique et aux attentes des Parisien.nes soucieux de la durabilité et de l'accessibilité de leur alimentation, s'est imposé comme un acteur emblématique de l'alimentation durable à Paris.

Considérant que Kelbongoo, porteur de valeurs essentielles pour l'Économie Sociale et Solidaire et le développement durable, a su retrouver de nouveaux gérants depuis 2023, ceux de TERRA, reprenants et respectant nos ambitions politiques tant sur leur impact positif concernant les acteurs locaux que sur les Parisien.nes pouvant leur être proposés.

Considérant que la Ville de Paris a su soutenir et se saisir de l'opportunité lors de la reprise en 2023 par TERRA avec une subvention de 300 000 euros.

Considérant les difficultés économiques dues aux coûts élevés liés à la logistique durable mise en place et aux incertitudes économiques de la période, l'entreprise TERRA a dû faire face à une situation financière critique connue par Kelbongoo.

Considérant que depuis cette reprise, en seulement un an et demi, les deux associés ont entrepris de nombreux efforts pour optimiser l'organisation de Kelbongoo permettant de redresser progressivement la situation financière, notamment en rationalisant les processus internes et en restructurant les équipes pour accroître l'efficacité tout en maintenant l'ADN.

Considérant qu'aujourd'hui Kelbongoo a stabilisé ses coûts d'exploitation et renforcé ses liens avec plus de 100 producteurs locaux qui dépendent en partie de cette plateforme de distribution pour écouler leurs produits mais a aussi maintenu tous les emplois et en développe de nouveaux pour atteindre 43 salariés au total.

Considérant que durant ces dernières semaines, grâce à la fidélité de ses clients et à un modèle de Click & Collect représentant 12 points de collecte à Paris dont deux dans le 20ème arrondissement, ainsi que le lancement de la livraison à domicile pour les habitantes et habitants pour tout Paris rencontrant des problèmes d'accessibilité, Kelbongoo est parvenue à atteindre un équilibre financier partiel.

Considérant également que depuis peu, Kelbongoo installe tout son stockage au plus près de Paris, à Porte de Pantin, permettant de créer 10 nouveaux emplois pour la fin du mois de Novembre 2024.

Considérant que Kelbongoo à vocation à s'associer très rapidement avec une autre structure, celle-ci en insertion permettant de nouveaux emplois en insertion.

Considérant qu'aujourd'hui, Kelbongoo est la seule entreprise engagée Parisienne à l'échelle de nos ambitions d'alimentation durable en "B TO C".

Considérant que malgré tous ces efforts, bien que les résultats soient prometteurs, il reste nécessaire de franchir une dernière étape pour garantir la viabilité économique du modèle tout en restant fidèle aux valeurs et aux engagements que nous demandons aux structures de l'économie sociale et solidaire.

Considérant qu'il en va de notre responsabilité politique de continuer à les accompagner.

Sur proposition de Lila Djellali et de l'ensemble du groupe Les Écologistes 20e, le Conseil du 20e arrondissement émet le vœu que :

La Ville de Paris continue de soutenir à court terme en proposant que la subvention de 2023 soit reconduite afin d'accompagner cette transition vers un modèle économiquement viable.

La question de la forme juridique de la SCIC avec la Ville de Paris au capital, gage de solidité de long terme pour des structures d'intérêt général comme celle de TERRA-Kelbongoo, soit mise à l'étude.